

Psychiatrische Praxis

Januar 2009 · Seite 1 – 52 · 36. Jahrgang

1 · 2009

Editorials

- 1 Sozialpsychiatrische Arbeiten aus der Psychiatrischen Praxis: national und international rezipiert – Die meistzitierten wissenschaftlichen Arbeiten des 33. Jahrgangs der Psychiatrischen Praxis
Christiane Roick, Steffi Riedel-Heller

- 2 „Reden ist Silber, Schweigen ist Gold“: Der Fall Kinski und die ärztliche Schweigepflicht
Helmut Hausner, Hermann Spießl, Göran Hajak

Debatte

- 4 **Titelthema** Das Konzept der Chronizität psychischer Erkrankungen ist aufzugeben
Pro: Michaela Amering
Kontra: Ronald Bottlender

Übersicht

- 7 Behandlungsvereinbarungen in der Psychiatrie
Raoul Borbé, Susanne Jaeger, Tilman Steinert

Originalarbeiten

- 16 **Titelthema** Sind Migranten häufiger von psychischen Störungen betroffen? – Eine Untersuchung an einer repräsentativen Stichprobe der deutschen Allgemeinbevölkerung?
Heide Glaesmer, Ulla Wittig, Elmar Brähler, Alexander Martin, Ricarda Mewes, Winfried Rief

- 23 Fachlich moderiertes Internetforum für Menschen mit Borderline-Persönlichkeitsstörung
Elmar Habermeyer, Viola Habermeyer, Karl Jähn, Gregor Domes, Eckhard Nagel, Sabine C. Herpertz

- 30 Sense of Coherence bei Bulimie-Patientinnen: ein protektiver Faktor für psychische Gesundheit?
Sefik Tagay, Ricarda Mewes, Elmar Brähler, Wolfgang Senf

Psychiatriegeschichte

- 35 Was wissen wir wirklich über die militärpsychiatrische Behandlung des Gefreiten Adolf Hitler? – Eine literarisch-historische Untersuchung
Peter Theiss-Abendroth

Editorials

- 1 Social-Psychiatric Papers From the Journal „Psychiatrische Praxis“: Taken from National and International Sources – The Most-Cited Scientific Papers in Volume 33 of the Journal „Psychiatrische Praxis“

- 2 „Speech is Silver, But Silence is Gold“: The Kinski Case and Professional Discretion

Debates

- 4 The Concept of Chronicity of Psychiatric Disorders Should be Given up

Review

- 7 Joint Crisis Plans in Psychiatry

Originals

- 16 Are Migrants More Susceptible to Mental Disorders? – An Evaluation of a Representative Sample of the German General Population

- 23 An Internet Based Discussion Board for Persons with Borderline Personality Disorders Moderated Health Care Professionals

- 30 Sense of Coherence in Female Patients with Bulimia Nervosa: a Protective Factor of Mental Health?

Psychiatric History

- 35 What Do we Really Know About How Lance-Corporal Adolf Hitler Was Treated by German Military Psychiatry? – A Literary-Historical Investigation